

**Le Canada appuie la réforme de l'administration publique au Liban**

**Le 27 janvier 1995, n° 95-01**

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, a annoncé que le Canada, par l'entremise de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), apporterait une contribution de 770 000 \$ à titre d'appui à la réforme de l'administration publique au Liban. M. Ouellet en a fait l'annonce lors d'une rencontre organisée par l'Association des gens d'affaires Canada-Liban. «Il s'agit ici du premier projet d'aide bilatérale du Canada au Liban», a déclaré M. Ouellet. «Nous sommes heureux d'appuyer la réforme de l'administration publique au Liban et nous espérons que les relations entre nos deux pays continueront à se développer.»

**FINANCES**

**Majoration du taux de rendement des obligations d'épargne du Canada**

**Le 26 janvier, 1994, n° 95-007**

Le secrétaire d'État, M. Doug Peters, a annoncé, au nom du ministre des Finances, M. Paul Martin, que le taux de rendement de toutes les Obligations d'épargne du Canada (OEC) non échues qui ont cours (S42 à S49 inclusivement émises entre 1987 et 1994) sera porté à compter du 1<sup>er</sup> février 1995 de 5,75 pour cent à 7,50 pour cent par année pour les trois mois se terminant le 30 avril 1995. Toutes les autres modalités demeurent les mêmes.

**DISCOURS**

La Société pour l'expansion des exportations (SEE), l'agence canadienne officielle d'aide aux exportations, a annoncé qu'elle était disposée à financer des projets, au cas par cas, au Liban. Les services de financement et d'assurance offerts par la SEE, ainsi que l'appui sélectif et complémentaire de l'ACDI [Agence canadienne de développement international] aux compagnies canadiennes amèneront une plus grande présence de ces dernières au Liban. [...] Le partage du savoir et de l'expertise favorise aussi le développement de liens solides entre pays. Ainsi, je suis fier d'annoncer que l'Agence canadienne de développement international offrira au Liban de nouveaux crédits à l'aide au développement de plus de 5,5 millions de dollars. [...] Naturellement, nous savons très bien que le commerce n'est pas une activité à sens unique, et qu'il doit prospérer de part et d'autre. C'est pourquoi le Canada et le Liban ont récemment négocié et signé un accord sur l'augmentation des contingents pour les exportations au Canada de textiles et de vêtements libanais. [...] En fait, je ne vois aucune limite à l'immense intérêt des milieux d'affaires canadiens pour la reconstruction du Liban. [...] Les gens d'affaires canadiens s'intéressent au Liban parce qu'ils parlent le même langage, celui des marchés libres et ouverts. Le Liban est probablement l'économie la plus ouverte de la région, et il offre un environnement commercial au sein duquel nos compagnies se sentent très à l'aise. En fait, je crois que le Liban reprendra sous peu sa place dominante comme centre régional des finances, du commerce et du tourisme.

**Notes pour une allocution de l'honorable André Ouellet, ministre des Affaires étrangères, devant la Chambre de commerce de Beyrouth, Beyrouth, Liban, le 27 janvier 1995, 95/5.**

Un vent nouveau souffle désormais sur le Liban. L'impressionnant effort de reconstruction entrepris par les Libanais et leur gouvernement en est la manifestation la plus spectaculaire. Pour ces raisons, et bien d'autres encore, le Canada se devait de revenir au Liban. La leçon que nous apprend l'histoire de nos relations, en effet, c'est que rien ne saurait remplacer l'importance de l'interaction humaine. [...] Que signifie la réouverture de notre ambassade? Tout d'abord, l'ambassade offrira une aide immédiate et des renseignements de première main aux compagnies canadiennes désireuses de faire des affaires ici. Elle permettra également au Canada de renforcer son dialogue avec le Liban dans un certain nombre de dossiers politiques, et notamment de poursuivre notre quête commune de la paix au Moyen-Orient. Il va sans dire aussi que les services consulaires et d'immigration s'en trouveront considérablement améliorés. En rouvrant son ambassade, le Canada montre donc toute l'importance qu'il attache à ses excellentes relations avec le Liban, et toute la confiance qu'il éprouve envers ce pays et son avenir.

**Notes pour une allocution de l'honorable André Ouellet, ministre des Affaires étrangères, à l'occasion de l'inauguration de l'ambassade du Canada à Beyrouth, Beyrouth, Liban, le 26 janvier 1995, 95/4.**

**À VENIR :**

- 6 février : La Chambre des communes recommence à siéger
- 23-24 février : Visite du président des États-Unis à Ottawa
- 6-12 mars : Sommet mondial pour le développement social, Copenhague

Pour obtenir des copies supplémentaires du matériel provenant du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, composez le (613) 944-4000 ou sans frais le 1-800-267-8376. Pour obtenir des renseignements sur le matériel provenant d'autres ministères, contactez leurs divisions respectives des communications. «Le commerce et la politique étrangère cette semaine/This Week in Trade and Foreign Policy» est préparé chaque semaine à la Direction des communications sur la politique étrangère (BCF).